

LA REVISTA

Tacna, abril 2020



***CONTINUAMOS LLEVANDO LA
AYUDA A LOS MÁS VULNERABLES***

Al menos 140 familias de EBA, MAFI y Casitas han accedido a algún beneficio para afrontar el Estado de Emergencia en el Perú

Iniciamos nuestra atención

MAFI

Nuestras mamitas más jóvenes fueron las primeras que retornaron al Centro Cristo Rey en febrero tras un mes sin sesiones del programa MAFI.

Junto a sus pequeños fueron recibidas por nuestra psicóloga, encargada de desarrollar las sesiones con los diferentes grupos, entre ellas gestantes y madres (adolescentes y jóvenes).

Basado en el apego seguro del bebé hacia su madre, la razón principal del programa es lograr que ambos creen un buen vínculo afectivo, para esto se trabaja en el reforzamiento de la autoestima de las jóvenes y los ejercicios de estimulación con los pequeños.

Así mismo se continuó con el apoyo a casos sociales de necesidad con la entrega de alimentos gestionada con la Municipalidad Provincial de Tacna, para que tanto la madre como el niño puedan mantenerse saludables.



Inscripciones EBA

En el mes de febrero se iniciaron las inscripciones en el programa de Educación Básica Alternativa que atiende a niños, adolescentes, jóvenes y adultos en sus tres niveles: inicial, intermedio y avanzado.

Un total de 173 estudiantes lograron matricularse, de los cuales 154 son alumnos que continúan sus estudios y 19 nuevos que se integran este año a la familia estudiantil del CEBA Centro Cristo Rey.

Así mismo se espera poder recibir a más estudiantes que deseen culminar sus estudios básicos una vez terminado el Estado de Emergencia que atraviesa nuestro país, siguiendo las disposiciones de nuestras autoridades para el sector educación.

Emergencia en Tacna por lluvias y huaíco

El pasado 21 de febrero la ciudad de Tacna fue azotada por un huaíco que causó gran alarma en la población luego de una tarde de lluvia incesante que alcanzó records históricos.

La activación de la “Quebrada del Diablo” que permanecía inactiva por años hizo que una de las entradas a la ciudad se viera bloqueada por gran cantidad de lodo, piedras y objetos que arrastró a su paso.

Decenas de familias se vieron afectadas, así como centros comerciales

que funcionaban en el sector, además de los terminales terrestres que tardaron al menos dos días en quedar operativos nuevamente.

Al Centro Cristo Rey le tocó vivir esta experiencia muy de cerca debido a que nuestra sede central se ubica justamente en la avenida principal por donde el huaíco hizo gran parte de su recorrido, pero gracias a la estructura del local no se sufrieron daños mayores que la dificultad en el ingreso de trabajadores y la atención al público.



Innovando nuestra atención: MAFI implementa sesiones virtuales



Debido a la situación que atraviesa el Perú y el mundo entero, el inicio de la atención en nuestros programas tuvo que ser postergada y en el caso del programa Mafi, las sesiones presenciales fueron suspendidas.

Viendo la incertidumbre de que las actividades se reiniciarán en una fecha próxima es que se optó por continuar el contacto con las madres para no perder el avance que se había logrado, es así que se iniciaron las sesiones virtuales dirigidas por la psicóloga encargada.

Una vez que se logró informar a todas las jóvenes sobre la suspensión de actividades presenciales en el Centro Cristo Rey se coordinó con ellas para que las sesiones virtuales sean interactivas y poder observar cómo responden a esta nueva modalidad.

Las sesiones se desarrollan tres veces a la semana, hasta la fecha se han realizado 9, y es la psicóloga quien se encarga de hacer llegar el vídeo a las madres y realizar el seguimiento a cada una para absolver sus dudas y saber cómo ponen en práctica las actividades con sus bebés.



LA AYUDA NO DESCANSA

El estado de emergencia decretado en el Perú, a causa de la pandemia covid-19, ha traído consigo muchas interrogantes que desestabilizan el diario vivir de cientos de personas a nivel nacional en pobreza y extrema pobreza.

Gran parte de esta población sustenta su alimentación y demás gastos básicos en la ganancia diaria que obtienen de ventas ambulatorias, trabajos eventuales y en muchos casos, informales. Este es el caso de muchas de las familias que atendemos en nuestros diferentes programas sociales que, al verse imposibilitados de realizar estas actividades, se encuentran en situación de vulnerabilidad.

Madres adolescentes reciben víveres de primera necesidad

Comprometidos con el apoyo a los menos favorecidos se ha iniciado la entrega de canastas con alimentos de primera necesidad a algunos de los casos de más necesidad de nuestro programa Mafi (Madres Adolescentes Fortalecidas e Integradas) para que puedan afrontar este tiempo con una buena alimentación para ellas y sus hijos.

En una primera fecha, a 11 días de haber iniciado la cuarentena, se atendió a 30 de los casos más urgentes con los

viveres que la Municipalidad Provincial de Tacna nos hace llegar mes a mes, así mismo se entrevistó a las jóvenes para evaluar quienes requerían de más apoyo para sobrellevar este Estado de emergencia.

Gracias a esto es que se priorizó a 5 madres adolescentes para hacerles una nueva entrega de víveres, esta vez gracias a la Asociación Pequeñas Empresarias, que vienen apoyando a las jóvenes madres hace ya buen tiempo.

Cabe resaltar que solo 17 de las 80 participantes del programa Mafi han sido beneficiadas con el bono de 380 soles dado por el Gobierno Central a familias en pobreza y extrema pobreza.

Además como institución nos hemos reunido con representantes del Gobierno Regional de Tacna para ver la posibilidad de que se les brinde apoyo a los demás casos de necesidad de todos nuestros programas sociales.



“Le quiero dar gracias a las señoras de ACEPE, porque me quedaban poquitos alimentos para darle a Sebitas. Los grandes podemos esperar a comer, pero mi bebé lloraba y solo le daba matecitos para que llene su pancita. Creo que con estos alimentos ya puedo cocinarle algo más porque siempre tiene hambre. Gracias de verdad”
- Regina 16 años -

“Muchas gracias a las personas que nos ayudan. Yo trato de salir adelante por mi bebé, pero esta situación ya no me permite vender. En mi casa no tengo agua ni luz, Mis vecinos me ayudan regalándome agua y con el celular, me alumbró para no estar a oscuras”
- Veronica 23 años -

Acompañamiento a defensoras comunitarias y familias de Casitas

Nuestras aliadas en la zona de atención de Viñani son las Defensoras Comunitarias que se capacitaron y juramentaron el año pasado para ejercer como vigías y mediadoras entre la comunidad y diversas instituciones del Estado, es por eso que nos pusimos en contacto con las 16 defensoras para conocer la situación en la que se encuentran las familias que atendemos en nuestras Casitas Arcoíris y de Colores.

La coordinación con ellas se viene dando de forma interdiaria para mantenerlas informadas sobre la ayuda que está brindando la municipalidad de su distrito a las zonas más vulnerables, gracias a lo cual se ha podido incluir a 5 familias vulnerables en la entrega de canas-

tas de alimentos y que otras vecinas también sean beneficiadas.

Además se ha tomado conocimiento de que 40 de las familias en ambas Casitas han salido beneficiadas con el bono de 380 soles otorgado por el gobierno central, abarcando una gran mayoría de las familias que atendemos.

Por otro lado se ha coordinado con las defensoras para que los padres

de familia pertenecientes a nuestras casitas puedan acceder a materiales lúdicos y recreativos para trabajar en casa con sus niños y niñas, ya que por la crisis sanitaria no podemos atender de forma presencial, esto como apoyo a la labor educativa a distancia que viene realizando el Ministerio de Educación, actividad de la cual también los mantenemos informados.



Apoyo desde la Oficina de Desarrollo y Procura

Sumado a todo el apoyo que se ha podido brindar a las familias que atendemos en los diversos programas sociales, se cuenta con la campaña #UnidosEnSolidaridad de la Oficina de Desarrollo y Procura promovida por los directores de las obras Jesuitas a nivel nacional que también busca recaudar fondos para

dar ayuda a las personas de escasos recursos. Para lo cual se ha enviado una lista con 92 casos urgente de familias del Centro Cristo Rey que no encuentran forma de solventar su alimentación diaria, esperando que también puedan recibir alguna ayuda.



Reunión con Gobierno Regional de Tacna busca beneficiar con entrega de alimentos a más familias

Ayuda llega a familias del programa EBA

Gracias al acompañamiento tutorial de cada docente del programa de Educación Básica Alternativa se ha podido recabar información valiosa sobre la situación de los estudiantes y sus familias durante este periodo de aislamiento domiciliario, tanto en el ámbito económico que sustenta su alimen-

tación como en el área educativa para monitorear el inicio de clases, el pasado 6 de abril, que este año se dio de manera remota.

Reconociendo que nuestros estudiantes vienen de situaciones de pobreza y problemas diversos se ha tratado de conocer la realidad de cada uno

para darle preferencia a aquellos que se encuentren en más necesidad. Así se pudo conocer el caso de quienes no cuentan con casa propia ni con los servicios básicos de luz o agua, de madres solteras que dependen de las ganancias del día como único sustento para ellas y sus hijos, de quienes tienen

alguna discapacidad física o mental o un familiar a su cargo con esta condición que les impide trabajar, de los que tienen a uno o ambos padres enfermos y no hallan la forma de mantener a toda la familia, de quienes han quedado desempleados y a los que sus pocos ahorros no han sido suficientes

para afrontar esta situación.

Se tiene conocimiento que 19 familias de los alumnos han sido beneficiadas con el bono de 380 soles que ha designado el Gobierno Central. Además se han priorizado 14 casos para hacer una primera entrega de una canasta de

alimentos a fin de cubrir de alguna forma sus necesidades, a los que se sumarán 15 familias en una segunda entrega. Pero hay un gran número de casos que aún no han sido atendidos y dependen de nuestra solidaridad para poder aliviar la preocupación de si tendrán algo que comer mañana.



Nos mantenemos en constante capacitación

Buscando día a día mejorar nuestra labor, es que en los primeros meses de este nuevo año 2020 el personal del Centro Cristo Rey ha recibido capacitaciones sobre la correcta atención hacia los distintos grupos con los que trabajamos en los programas sociales.

Las primeras charlas fueron dadas a los docentes del programa de Educación Básica Alternativa, a modo de inducción al trabajo y procedimientos en las atenciones articuladas con los demás programas para las familias.

Posteriormente todo el personal se re-



unió para ser capacitados sobre el tema "Prevención del abuso sexual", donde además se presentaron las recomendaciones administrativas para un mejor desempeño laboral en el presente año.

CAMPAÑA DE DONACIÓN DE ALIMENTOS

En estos días, muchas familias que se dedican a labores diarias para subsistir, se han visto imposibilitados de llevar el sustento a sus hogares. En cada hogar, hay niños y adultos mayores, que no cuentan con alimentos y que sufren los estragos del hambre y el abandono. Por esta razón, apelamos a tu buen corazón para llevarles un poco de esperanza a sus casas y lograr que puedan tener un plato en la mesa. Planeamos entregar kits de alimentos a cada familias, valorizados en 100 nuevos soles, y contamos con tu valiosa ayuda para alcanzar la meta. Puedes sumarte a esta causa de dos maneras:

- 1- Transfiriendo un donativo voluntario a las cuentas que dejamos abajo
- 2- Donando víveres de primera necesidad

"El amor se ha de poner más en las obras que en las palabras"
San Ignacio de Loyola



Alimentos no perecibles

CONTACTO:
cel. 995522813
elcentrocristorey@gmail.com

Nro de Cuenta BCP
Dólares: 540-09209438-1-86
Soles: 540-2145850-0-96

Esperando que estos días de reflexión y reencuentro con el más grande de los amores; Dios mismo hecho hombre y crucificado por amor a cada uno de nosotros, nos hayan servido para reavivar en nuestro corazón el servicio al prójimo.

El Centro Cristo Rey les desea
¡Felices Pascuas de Resurrección!



ELLOS NOS NECESITAN
MÁS QUE NUNCA



Prolongación Hipólito Unanue #1365,
Tacna - Perú

Fono: 0051-52-246747
995522813

e-mail: [elcentrocristorey@gmail](mailto:elcentrocristorey@gmail.com)
[facebook/elcentrocristorey](https://www.facebook.com/elcentrocristorey)